

Cuarta Conferencia de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo (SIDS4)

Diálogo interactivo 1: Revitalizar las economías de los SIDS para un crecimiento acelerado y sostenible

Martes 28
11:00 a.m. - 1:00 p.m.
Interactive Dialogue Room

Versión mayo 25

Señor moderador/a

Excelencias

Damas y caballeros

Amigos todos

Nuestra condición de pequeñez e insularidad supone desafíos adicionales para la consecución del desarrollo sostenible, muchos estructurales, otros emergentes. Para transitar hacia sociedades inclusivas, resilientes y sostenibles se hace necesario poner énfasis en políticas e inversiones con potencial catalizador del desarrollo. En la República Dominicana, supone lograr mayor seguridad y resiliencia energéticas invirtiendo más en energías renovables; transformar el sector turismo hacia uno sostenible y regenerativo con acciones decididas para enfrentar, con el apoyo y la cooperación regional e internacional, la problemática del sargazo; supone invertir en infraestructuras y en soluciones basadas en naturaleza que contribuyan a la sostenibilidad y a la resiliencia climática, especialmente en agua, asentamientos humanos, carreteras y agricultura.

Para la República Dominicana, las inversiones en infraestructuras resilientes son fundamentales ya que una de nuestras apuestas es convertirnos en un hub logístico regional, aprovechando nuestra posición geográfica y el nearshoring, y así mitigar riesgos en las cadenas de suministros, reducir costos y disminuir la huella de carbono.

Asimismo, es necesario invertir más y mejor en capital humano para acelerar el crecimiento de la productividad industrial y agrícola, atraer inversiones de mayor contenido tecnológico e impulsar la innovación y los emprendimientos. Las Mipymes representan más del 90% del tejido empresarial dominicano.

Nuestro país tiene una particularidad geopolítica: compartimos la isla con Haití, un país que enfrenta enormes desafíos políticos, económicos e institucionales. Esto añade una capa adicional de complejidad a nuestros esfuerzos conjuntos de desarrollo. Debemos abordar no solo nuestras propias necesidades, sino también considerar las repercusiones regionales de la crisis humanitaria y económica. En este contexto, es esencial que la comunidad internacional colabore promoviendo la estabilidad, la seguridad y el desarrollo sostenible en toda la isla, y con ello de toda la región. Solo a través de un esfuerzo coordinado y solidario podremos avanzar hacia un futuro más próspero y resiliente y sostenible.

Muchas gracias.